

## ***LUCHAR POR LOS DERECHOS DEL PUEBLO NO ES DELITO***

Lo central en el Perú a lo largo de la historia, es la lucha permanente de su pueblo contra la explotación, sin amilanarse contra todas las represiones que tuvo y tiene que soportar de parte del viejo Estado. Asumiendo con valentía de pie y con el puño en alto, los costos a pagar por el derecho a rebelarse: donde los asesinatos, los encarcelamientos y los genocidios son cosa frecuente.

Siguiendo el ejemplo heredado de los pueblos del Tahuantinsuyo que lucharon contra el esclavismo temprano del imperio Inca. De la resistencia contra el invasor español que sometió y convirtió a los habitantes de estas tierras en súbditos sin derechos de la monarquía española.

Un hito importante en esta lucha por la libertad fue la encabezada, por Tupac Amaru que, a pesar de la derrota, iluminó el camino emancipador que llevo a la declaración de la independencia, hecho histórico que este 28 de julio cumple 200 años. Y tras establecida la república, el pueblo siguió y sigue en su terco combate, ya que este acontecimiento no significó cambio alguno en su condición de oprimido; al mantenerse el mismo sistema feudal, modo de producción traído por los españoles, que luego devino en semifeudal con desarrollo del capitalismo burocrático, y hoy es capitalista. No olvidar que todo



este proceso estuvo marcado por la lucha, desde la de los campesinos por la recuperación de sus tierras, pasando por las guerrilleras del 65, y por la guerra popular. En cuanto al carácter dependiente del Perú solo diremos que este mutó de colonia a semi colonia, primero de Inglaterra, luego de los Estados y hoy, como el resto de los pueblos del mundo, está en los planes de China, superpotencia imperialista que disputa la hegemonía mundial a los Estados Unidos.

Hay que destacar que esta realidad como ya se adelantó en este artículo es respondida con la lucha del proletariado y del pueblo en general.

Resaltar que las masas en el fragor de las luchas reivindicativas van entendiendo el valor de estas, y que solo adquieren dimensión histórica en la medida en que sirven y son la antesala de las futuras batallas, que inevitablemente se darán por la toma del poder para la clase obrera y el pueblo, por la construcción del socialismo, única garantía para acabar con todas las iniquidades del capitalismo. Más, sí en la memoria de los oprimidos está palpitando la experiencia de la Guerra Popular. Que, si bien es cierto, al igual que la gesta de Túpac Amaru no logró llegar a su objetivo, su legado a la revolución Proletaria Mundial es invaluable. Razón por la que el Estado peruano a través de sus fuerzas represivas, de su poder judicial, siguen ensañándose con odio y venganza con los que fueron sus principales protagonistas torturándolos, encarcelándolos con penas que van hasta la cadena perpetua, y finalmente asesinandolos en prisión. Política cruel e inhumana que también se aplica a los luchadores sociales de hoy tildándolos de terroristas; pensando así evitar que el pueblo prosiga su camino. Plan nefasto que está condenado al fracaso. “ .

Como vemos las luchas en el Perú nos dejan dos grandes lecciones: 1) El pueblo nunca deja de luchar por sus derechos y por un mundo mejor, y lo hará hasta su victoria final, a pesar de los costos que tenga que pagar. 2) Los reaccionarios en medio de sus disputas, se unen para reprimir a quienes se levantan contra su sistema opresor, así será hasta su derrota total. Para entender esta contradicción nos apoyamos en las citas del presidente Mao:

“Luchar fracasar, volver a luchar, fracasar de nuevo, volver otra vez a luchar, y así hasta la victoria, esta es la lógica del pueblo, y él tampoco marchará jamás en contra de ella”. “Provocar disturbios fracasar, provocar disturbios de nuevo, fracasar de nuevo, y así hasta la ruina. Esta es la lógica de los imperialistas y de todos los reaccionarios del mundo, frente a la causa del pueblo, y nunca marcharán en contra de esta lógica.” Esta es una ley marxista cuando decimos que el imperialismo es feroz, queremos decir que su naturaleza nunca cambiará, que los imperialistas nunca dejarán de lado sus cuchillos de carniceros ni se convertirán jamás en Budas, y así hasta su ruina”

Dentro de este marco nos toca ubicar los últimos acontecimientos y la acción del gobierno de Francisco Sagasti, último improvisado presidente, producto de la crisis y descomposición del Estado capitalista, de las contradicciones que se agudizan en el seno de la gran burguesía por el control del Estado, especialmente entre sus dos facciones: la tecnocrática que controla el ejecutivo y la ultraderecha populista que sigue campeando en el parlamento, con el resultado de tres presidentes de la República en una semana.

Entender que esta contradicción se remonta a julio del 2016, a la derrota sufrida por la facción encabezada por Keiko Fujimori en las elecciones generales de ese entonces. Derrota que en los hechos no aceptó, es más fue el pretexto para poner en marcha el plan que sacó a Kuczynski del gobierno, para lo cual, contaba con una mayoría absoluta en el congreso y la traición y complicidad del Primer vicepresidente Martín Vizcarra. Objetivo que se logró con la renuncia de Kuczynski y con Vizcarra convertido en el nuevo presidente, tras lo cual, la alianza llegó a su final al primar los intereses irrenunciables de cada una de las facciones. Así las cosas, los tecnócratas siguieron al frente del ejecutivo mientras los fujimoristas, teniendo como aliados a los pocos, pero rabiosos apristas, iniciaron su encarnizada y canibalesca acción contra el ejecutivo, poniendo en permanente jaque al gobierno de Vizcarra, que respondió con el cierre de congreso y la convocatoria a nuevas elecciones de congresistas. Esperando que el nuevo congreso le sea favorable, pero para su pesar sus enemigos solo cambiaron de cara, pues la disputa se agudizó al punto que lograron vacar a Vizcarra, asumiendo el cargo Manuel Merino, un títere sin ningún escrúpulo.

Este espectáculo trágico-cómico fue la imagen de la crisis política protagonizada entre el parlamento y ejecutivo, en medio de una pandemia sin visos de solución inmediata, con una crisis económica cada vez más profunda, una desocupación en su pico más alto, y con múltiples problemas no resueltos. Esto movilizó al pueblo que se volcó a las calles, a lo largo y ancho del territorio nacional, expresando su rechazo al neoliberalismo, bajo las consignas: ni Merino ni Vizcarra, el pueblo tiene su camino, por una nueva constitución que plasme los derechos fundamentales, que la constitución del 93 impulsada por Fujimori los niega. Frente a este acontecimiento la respuesta de Merino no se hizo esperar, pidió mano dura, orden que las cabezas de la corrupta y desprestigiada policía mandaron cumplir reprimiendo a los manifestantes con toda la fuerza de su armas. El balance de esta acción cobarde y miserable es cientos de detenidos y heridos, más el asesinato de los jóvenes estudiantes Inti Sotelo y Bryan Pintado. Los reaccionarios

buscaban con esta acción detener la lucha, pero como tenía que ser, las masas salieron con más fuerza, y con su potente grito: “la sangre derramada jamás será olvidada”. Obligaron a Merino a renunciar a la presidencia, mientras el congreso espantado por las consecuencias de su “valiente” vacancia, encontró en Sagasti el personaje con el perfil servil adecuado para que asuma la presidencia. Materializando así una temporal colusión. Armándose la opereta de la juramentación presidencial con poesía y todo, utilizando el dolor de los padres de Inti y Bryan, invitándolos a la ceremonia, donde Sagasti con lenguaje castizo y voz impostada se presentó como gran demócrata y declaró hipócritamente a Inti y Bryan héroes de la patria; ofreciendo investigar y sancionar a los responsables del asesinato. Va pasando el tiempo y no hay ni un solo denunciado.

Mientras esto sucedía, la carretera panamericana una vez más, se convertía en el campo de batalla, tomada en el sur y en el norte por los trabajadores agroindustriales, exigiendo el reconocimiento de sus derechos laborales y dejar de ser esclavos en pleno siglo XXI. Esta acción visibilizó sus sueldos miserables, sus largas jornadas de trabajo, la falta de implementos para laborar, la carencia de mínimas condiciones de salubridad al extremo de no contar con lugares para hacer sus necesidades fisiológicas, el tener que caminar kilómetros para llegar a su centro de trabajo, sin contar con seguros de salud, sin estabilidad laboral. Mientras los dueños de las empresas engordan sus cuentas bancarias, a base de la explotación, el hambre y sudor de los obreros. Esta lucha fue duramente reprimida y a Sagasti se le cayó la careta, hoy pesa sobre sus espaldas la muerte del joven obrero Jorge Muñoz, asesinado con disparos de la policía.

Para que no queden dudas del carácter represivo y abusivo de su gobierno, Sagasti en su afán de maquillar el fracaso y desprestigio de la política neoliberal del Estado capitalista y calmar el descontento de los mandos policiales, tras dar de baja a 18 de sus generales, levantar su alicaída moral, y desviar la opinión pública con el fantasma del terrorismo, autorizó el operativo Olimpo, concretada la madrugada del 2 de diciembre con la condenable y arbitraria detención de 76 luchadores sociales, aplicándoles la ley antiterrorista y el derecho penal del enemigo, que es la negación de los derechos fundamentales. Ingresaron a los domicilios rompiendo puertas y ventanas, agrediendo y ultrajando física y verbalmente, no sólo a los buscados sino a sus familiares, entre ellos ancianos y niños, al colmo de llegar a detener a una criatura de 8 meses junto a su madre.

Lo que tienen de común todos los detenidos en este operativo, es su consecuencia al lado del pueblo, apoyando sus luchas con desinterés absoluto. Ahí están los abogados por defender a los presos políticos con largas condenas, incluida la perpetua, que como dijo el mismísimo Papa Francisco “la cadena Perpetua es peor que la pena de muerte”. Dejando a estos sin el derecho a la defensa. Están los trabajadores del arte, por expresar en sus obras el padecimiento y la lucha de los más pobres que en el Perú son la mayoría. Están los profesores que piensan diferente al pensamiento reaccionario que es contrario a la ciencia y a la historia. También están los vendedores ambulantes que tienen que batallar diariamente para conseguir alimentar a su familia. Están los obreros con miseros salarios, pero con la fuerza que le da su clase. Están los estudiantes con su juventud y su energía dispuestos siempre a ocupar la primera línea en el combate, sin resignarse al papel de espectadores, sino asumiendo su rol de actores de su época. Están personas con más de 65 años de pie y con el puño en alto frente a los tiranos, con su historia y consecuencia, con su mente puesta en un mundo nuevo, con sus mismos ideales, con sus cicatrices de años de cárcel, de

sufrimiento, maltratos y torturas; sin perder el optimismo en el futuro, orgullosos de su pasado que la reacción sataniza.

A todos los detenidos se les acusa de pertenecer al Movimiento por la Amnistía y los Derechos Fundamentales (Movadef), organización que surge en medio de las luchas del pueblo, teniendo como principal objetivo participar en la vida política del país. De ahí su empeño en concretar su inscripción en el jurado nacional de elecciones, tal como lo establecen las propias leyes y la constitución peruana. Tras cumplir con todos los requisitos, superando el número de firmas que se necesitan para la inscripción, demostró contar con el respaldo de su pueblo que ya quisieran tener los partidos dinosaurios y el Estado que representan. Le negaron la inscripción, con el pretexto que su doctrina se basa en el marxismo leninismo maoísmo Pensamiento Gonzalo, negándole así el derecho a la libertad de pensamiento. Con este argumento los carcamanes del Estado, como parte de su ignorancia, niegan el desarrollo del pensamiento científico representado por Marx, Engels, Lenin y el presidente Mao que cuentan con reconocimiento universal, cuya vigencia está fuera de discusión. Además, con este argumento se ponen a la altura de la nefasta santa inquisición que mandó a la hoguera a las mentes más lúcidas en la Edad Media y es recordada como una de las épocas más negra de la historia de la humanidad.

El otro pretexto para negarles su derecho a la participación política es tener entre sus militantes personas que han cumplido condenas por actos subversivos, a quienes por su pasado se les pone en la condición de subhumanos, sin derecho alguno, condenados a la muerte civil, sin poder ejercer el trabajo para el que están preparados, esta es la situación de profesores, médicos y otros profesionales. Con los mismos argumentos, se criminaliza las luchas gremiales y populares, usando el terruqueo para estigmatizar, reprimir y levantar una cortina de humo y ocultar el fracaso del neoliberalismo y justificar la represión contra las luchas del pueblo. Lo que sucede en el Perú confirma lo planteado por el presidente Mao, la reacción con disturbios va camino a la ruina. Mientras el pueblo con sus luchas se acerca a su victoria.

En resumen, a los detenidos en la Operación Olimpo se les detiene aplicándoles el derecho penal del enemigo, contrario al ordenamiento jurídico que es garantista, sin respeto al derecho que tiene toda persona detenida a la presunción de inocencia, el derecho a la defensa, a un proceso justo y a una sentencia basada en hechos probados. En la operación Olimpo, como es de público conocimiento, con total cinismo y descarado se presentan pruebas que nada tienen que ver con la acusación que se les atribuye; la policía exhibe como trofeos de guerra banderolas que convocan al pueblo a movilizarse por una nueva constitución, donde los pobres tengan sus derechos reconocidos que la actual constitución se las niega. También se consideran apología al terrorismo, volantes que contienen consignas que expresan el clamor de las masas tales como abajo el costo de vida, no a los despidos masivos, aumentos de salarios, derecho a la salud, atención urgente en estos momentos de pandemia, donde los más pobres son los que más sufren este flagelo y videos con el mismo contenido.

Estas son las peligrosísimas armas que exhibe la Dircote avalados por fiscales y jueces; de acuerdo a su lógica, no son necesarias las armas de fuego, ni explosivos, ni coches bomba, para ellos son suficiente las ideas y un pasado, para asegurar la inminencia de un levantamiento armado. Todo

esto a vista y paciencia de todas las organizaciones y personas que deben velar por el cumplimiento de las leyes y la constitución. Con el respaldo de la prensa constituida en la voz de los opresores, con sus mercenarios mediocres que fungen de periodistas, expertos en denigrar, más si se trata de defender el sistema que con desperdicios los alimenta. Frente al Operativo Olimpo, salieron con titulares misma cortina de humo, para tapar los verdaderos problemas del Perú: “Duro Golpe a Sendero Luminoso”, o “Cayeron senderistas del Movadef”, acompañando las declaraciones de un exaltado ministro de interior y de los jefes de la policía y la Dircote. Esta misma prensa por su carácter de clase, ignora la lucha de los familiares, que en las calles defienden valientemente a los suyos que fueron arrancados de sus hogares, aprovechando la oscuridad de la noche y hoy reciben la solidaridad de su amado pueblo y de las verdaderas organizaciones populares. Al mismo tiempo es pública la solidaridad internacional a esta gran causa, bajo la consigna, “conseguir la libertad de los luchadores sociales detenidos en el Operativo Olimpo en Perú”.

La policía que es parte del aparato represivo del Estado ya cumplió la primera parte del objetivo, hoy la Fiscalía y el Poder Judicial harán lo suyo que es condenar y encarcelar a los mejores hijos del pueblo.

Por otro lado, algunos se preguntan “¿dónde están los partidos de la llamada izquierda, que dicen representar al pueblo y no se pronuncian?, ¿dónde están las ONGes que se dicen ser defensores de los derechos humanos, mientras en el Perú el Estado descaradamente arrasa brutalmente derechos del pueblo? La respuesta es una sola, la posición de clase es la que prevalece, no basta de palabra arrogarse la representación del pueblo, cuando en los hechos se defiende los planes del opresor, cuando al igual que sus amos consideran que el levantarse contra la injusticia y por una sociedad sin opresores ni oprimidos es terrorismo. Lo importante es que el pueblo sigue su propio camino, arrancando victorias y la próxima será abrazar en libertad a los hoy detenidos.

Desde *La Chaska* nuestra solidaridad y apoyo al pueblo peruano, porque los detenidos en la llamada operación Olimpo son parte de sus mejores hijos, a sus valientes y ejemplares familiares y amigos que con su lucha están escribiendo la historia de un pueblo que jamás se rinde, ni arrodilla y seguros que la verdad y la victoria está del lado de ustedes.

¡Libertad de todos los detenidos en el Operativo Olimpo!

¡Los detenidos no son terroristas, son luchadores sociales!

¡Exigimos derecho a la defensa y el debido proceso!

¡Abajo el Derecho Penal del Enemigo!

¡Pensar diferente no es un delito!

¡Derecho a las ideas y organización de pueblo!

¡Luchar por los derechos del pueblo no es delito!